



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

ACTA N° 36

Desarrollo de la Trigésima Sexta Sesión Ordinaria

En la parroquia Noboa a los 13 días del mes de Noviembre del 2024, se reúnen las autoridades del periodo 2023-2027 en la oficina de la secretaria del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de Noboa, en sesión ordinaria a las 9H00 am a tratar el siguiente orden del día:

1. Constatación del Quórum Reglamentario.

La señora secretaria/tesorera constata el quórum reglamentario, encontrándose presente los siguientes señores vocales:

Lic. Mayra Suárez Baque – Presidenta.

Sr. Paul Aguas Yugcha – Vicepresidente.

Sr. Sergio Bravo Vera – Primer Vocal Principal.

Sra. Celeste Tello Patiño – Segundo Vocal Principal.

Ing. Gumercindo Pilay Pincay – Tercer Vocal Principal.

Encontrándose presente los vocales deja constancia la secretaria que si existe el quórum reglamentario.

2. Instalación de la sesión.

La señora Presidenta da por instalada la sesión a las 10:26 am.

3.- Lectura y aprobación del orden del día.

Luego de ser leído el orden del día, la señora secretaria pregunta a los presentes si están de acuerdo, donde todos aprobaron dicha lectura.

4.- Lectura y aprobación del acta anterior de la reunión ordinaria realizada con fecha 30 de octubre del 2024.

La Econ. Mariela Baque secretaria/tesorera procedió a dar lectura del desarrollo de la reunión ordinaria dada el 30 de octubre del 2024, exponiendo detalladamente todo lo expuesto de manera verbal por la señora presidenta, el señor vicepresidente y los señores vocales principales, dando por aprobada dicho desarrollo.

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

5. Intervención de la presidenta e información de las actividades y gestión realizada.

Compañeros es un gusto volverlos a ver y saber que vamos a realizar la Trigésima Sexta Sesión Ordinaria, también les voy a dar a conocer el informe de actividades.

Voy a dar a conocer mi informe desde el día 6 de noviembre hasta el 12 de este mes, este informe está más corto por los días de feriados que comenzó desde el 30 y 31 de octubre, y los primeros días de noviembre fue día de los difuntos por tales motivos está más corto mi informe de actividades.

El día 6 de noviembre del 2024, en este día participé en las olimpiadas de la Institución Educativa Eugenio Espejo de la comunidad Caña Brava donde la Directora de la Institución me había invitado y también había pedido una ayuda económica para las actividades que ellos iban a tener en las olimpiadas, también me invitó a ser partícipe cómo jurado calificador donde eligieron a la niña a la Niña Deporte y a la Madre Deporte, y en acompañamiento con nuestra reina la señorita Wendy Mera que también fue jurado y el profesor Félix Silva docente de la Institución Educativa Diego Noboa, estuvimos presente confraternizando con nuestros niños, niñas y los docentes, me dio mucha alegría porque hicieron un buen programa en las olimpiadas de la institución educativa.

En este mismo día también estuve inspeccionando los trabajos que hacemos con la maquinaria excavadora de la prefectura de Manabí que gracias al apoyo de nuestro prefecto Leonardo Orlando, contamos con cerca de más de 3 meses que está maquinaria está en la parroquia dando solución a todos estos inconvenientes que ha habido en estas comunidades como lo es en San Jacinto, también está tomado en cuenta trabajar con material de la zona en la cual se está estoqueando material, gracias a Dios ya se ha ido mejorando poco a poco y esperando que el río con este encauzamiento que se ha hecho ya no corte el camino principal de San Jacinto y a la Mocerita, en este día estaba el ingeniero Omar Caicedo en la cual se pudo acerca de los trabajos que se están realizando.

El 7 de noviembre del 2024, mediante invitación de nuestra alcaldesa del querido Cantón Paján la ingeniería Karen Marcillo, en este día estuve presente en el desfile estudiantil y militar al cumplir 73 años de Cantonización este querido Cantón y a la vez vecino como es

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

Paján, estuvimos la presencia de nuestro querido perfecto el economista Leonardo Orlando en la cual él participó de la sesión solemne.

El 9 de noviembre del 2024, mediante solicitud de los moradores de la comunidad Santa Margarita ellos ya habían venido solicitando reflectores para iluminar la cancha de la comunidad, ellos tienen una canchita de suelo natural ya les pude cumplir a ellos como lo he venido haciendo en las otras comunidades, son cosas de que no se les pueden comprar en base a un proyecto, son cosas que las compro en gran parte de mi propio sueldo, la gente pide materiales como mangueras, rieles, cemento, me solicitaron también pintura para la frentera de los cementerios como en 6 comunidades y eran caneca, pero bueno ahí siempre estoy ayudándoles porque gracias al apoyo de ellos uno está aquí como su representante.

El 11 de noviembre del 2024, en este día seguí supervisando los trabajos de los señores de las maquinarias muy agradecida con ellos, con don Marlon que tiene paciencia y también a la excavadora que la maneja don Tobías, que ahora ya tenemos la cargadora frontal en la cual estamos abriendo los caminos y ramales que todavía aún nos faltaban, y gracias al apoyo fundamental de nuestro prefecto Leonardo Orlando que nos brinda esta maquinaria acá en la parroquia Noboa y que nosotros no contamos con esta herramienta, me decían que es mejor no comprar una maquinaria sabemos que se nos reducen las obras pero esto sí es demasiado importante porque si ustedes estuvieran donde yo estoy ustedes me darían la razón, porque al momento de abrir los caminos o las vías veranera es una demanda grande que a veces yo no sé ni qué hacer y encontrarme atada que no tenemos maquinaria para abrir los caminos eso es bastante, y sin poder tener la herramienta para ir ayudando a nuestra gente, gracias a Dios hemos tenido el apoyo de nuestro prefecto Leonardo Orlando y hemos estado avanzando con los trabajos que se requieren con maquinarias y necesidades que tenemos en nuestra parroquia.

El 12 de noviembre del 2024, en este día se iniciaron los trabajos de 2.9 km a nivel de mejoramiento de la vía San José afuera al Congo, el Congo que es una comunidad en la cual nos pertenece a nosotros como parroquia y gracias a Dios se ha venido trabajando poco a poco, no se ha este hecho acarreo de material todos los días por tales motivos que la máquina se le dañó una muela y también por los cortes de energía eléctrica eso también ha sido el atraso, otra vez iniciamos ayer se pusieron 3 viajes más con volqueta de 12 m³, hoy día van

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnoboahotmail.com **Fono:** 052545073 **Cel:** 0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnoboagob.ec



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

a llegar otra vez en horas de la tarde, me dijo el ingeniero Junior Ponce él está delegado de parte del Gad Parroquial como Administrador del Convenio y el ingeniero Andrés Zambrano está como delegado de receptor de parte de la Prefectura de Manabí y el ingeniero Marcel Guillén él está como Administrador del Convenio de parte de la Prefectura de Manabí, en este día estuvo presente don Luis, don Washington y otros moradores de ahí la comunidad, estaban muy contentos ellos porque dicen que gracias a Dios se nos va a mejorar el camino, y vamos cumpliendo poco a poco con estos sueños anhelado, sabemos que los presupuestos son muy limitados pero así trabajando en conjunto podemos avanzar en el desarrollo de nuestra querida parroquia Noboa, en este día también les iba a dar a conocer que el día jueves 14 de noviembre íbamos a tener la clausura del curso de suelo y fuentes de agua pero como no se dio la reunión yo lo tenía aquí anotadito en mis actividades como siempre le estoy dando conocer, bueno compañeros este es mi informe en la cual yo puedo darles a conocer desde el día 6 de noviembre hasta el 12 de noviembre.

6.- CONOCIMIENTO SOBRE EL PROCESO DEL CONVENIO TRIPARTITO DEL MEJORAMIENTO DE LA VÍA DE 2.9 KM DE LAS COMUNIDADES SAN JOSÉ AFUERA Y EL CONGO ENTRE LA PREFECTURA DE MANABÍ, GOBIERNO PARROQUIAL RURAL LA UNIÓN DEL CANTÓN JIPIJAPA Y EL GOBIERNO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DEL CANTÓN 24 DE MAYO, DONDE SE SOLICITÓ LA CONSTRUCCIÓN DE LAS VÍAS MENCIONADAS. ADJUDICADO Y EN PROCESO DE EJECUCIÓN.

Como ya lo he venido mencionando compañeros yo creo que ya lo dije todo en mis actividades que el día 12 de noviembre iniciamos el acarreo de material de 2.9 km a nivel de mejoramiento de estas queridas comunidades como lo es San José afuera el Congo, gracias a Dios nosotros iniciamos en el límite desde San José afuera que limita con el Congo hacia allá, la cual vamos a dar este cumplimiento con este recurso que nosotros dejamos asignado de los \$15.000 dólares que teníamos presupuestado, la economista ya dio a conocer que son \$14.200 dólares lo que pasa que ese valor se va a pagar debido a la negociación que deben de bajar el 5% por eso es que ya no se contrata a los \$15.000 dólares.

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

7.- DAR A CONOCER EN SEGUNDA INSTANCIA SOBRE LA REFORMA DEL PRESUPUESTO 2024 DE ACUERDO CON LA RESOLUCIÓN 2024-007 EMITIDO CON FECHA 11 DE MARZO DEL 2024 Y EL ACUERDO 029-2024 EMITIDO CON FECHA 18 DE JUNIO DEL 2024, DONDE HUBO EL AUMENTO DEL ABONO DE \$10.087,71 DÓLARES AMERICANOS.

Compañero ya ustedes lo han venido escuchando pero igual nosotros teníamos que aprobar cada vez que hacemos esta reforma tenemos que tener la aprobación en segunda instancia donde hubo este abono de \$10.087,71 dólares esto fueron distribuidos en las partidas presupuestarias, esto llegan directamente y lo distribuyen en cada alícuota, ya ustedes tienen conocimientos sobre este tema y por tal estos \$10.087,71 dólares el presupuesto es de \$236.752,63 centavos que es el presupuesto actual que nosotros tenemos en la cual hemos hecho el presupuesto 2025.

8.- Intervención de los vocales de las actividades realizadas.

Vicepresidente Sr. Paúl Aguas.

- El 30 de octubre de 2024, coordiné con el doctor Wilmer Guerrero jefe de control vectorial del distrito 13D04 para la fumigación con Termo nebulizadora para el cementerio de la parroquia Noboa.
- El 8 de noviembre del 2024 como gracias a la invitación de parte del licenciado Stefano Mendoza rector encargado de la unidad educativa Manuel Augusto Guillén a los encuentros deportivos que se realizó en la semana cultural de dicha unidad educativa como en el cual se me escogió para dirigir el encuentro deportivo entre la unidad educativa Manuel Augusto Guillén y la unidad educativa patria ecuatoriana de la comunidad los 3 ríos.

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnoba@hotmail.com **Fono:** 052545073 Cel:0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnoba.gob.ec



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

- El 11 de noviembre del 2024, con maquinaria municipal tipo gallineta se le ayudó a la escuela educativa básica Diego Noboa a retirar unos columpios que estaban obsoletos.
- El 12 de noviembre de 2024 coma gracias a la invitación del magíster David Chávez rector de la unidad educativa Manuel Augusto Vélez Guillén a la feria de conocimiento estudiantil en el cual visité el estándar el estándar de contabilidad, Lengua y Literatura inglés y agropecuaria.

Vocal Sergio Bravo.

- El 5 de noviembre del 2024, por invitación de las autoridades de la unidad educativa Manuel Augusto Guillén Vélez asistí a la inauguración de la semana estudiantil, dicha actividad se dio inicio con un excelente programa, con la participación de padres, estudiantes y personal docente e invitados especiales, se vivió una mañana llena de colorido y emoción.
- El 11 de noviembre del 2024, recorrido por las vías San Jacinto - la Mocerita pude observar los trabajos que se han realizado por ejemplo el muro de contención en el río Mocerita para que no afecte el invierno al puente, postura del tubo y mejoramiento del camino vecinal donde habita la familia Suárez, también puede observar el desvío del cauce del río y el muro en San Jacinto para proteger la vía en época de lluvia, aunque en esta parte falta relleno y todavía no ha arreglado el hueco de la alcantarilla.
- El 13 de noviembre del 2024, asistí en calidad de invitado y como autoridad a la casa abierta que se estaba presentando en el colegio Manuel Augusto Guillén Vélez, ya en este día los estudiantes presentaron varios stands con proyectos innovadores además

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

la Universidad Técnica de Manabí presentó su oferta académica a los estudiantes para que continúen sus estudios entre ellos la carrera de contabilidad y auditoría.

En este mismo día aproveché en compañía de Celeste Tello, para realizar la inspección del vivero forestal de la Junta y de la Prefectura de Manabí dándonos cuenta de que el sembrío de cacao es un éxito a excepción de varias fundas que están vacías, en lo que respecta a cítricos, adornos y maderables recién se han sembrado y sí ha hecho el trasplante.

Vocal Celeste Tello.

- El 5 de noviembre del 2024 gracias a la invitación del personal docente de la unidad educativa Manuel Augusto Guillén Vélez participé de la inauguración de la semana de olimpiadas denominadas olimpiadas animadas del ayer, hoy y siempre.
- El 12 de noviembre del 2024 en este día participé de la casa abierta realizada en el patio de la institución coma donde hubo donde pude observar el desenvolvimiento de los estudiantes en los diferentes están ubicados respondiendo a las interrogantes de los visitantes en este mismo día también cumplí mis horas de oficina.
- En este día también visité el vivero temporal en compañía del compañero Sergio Bravo y pudo observar las plantas que se encuentran desarrollando en un buen estado.

Vocal Ing. Gumercindo Pilay

- El 30 de octubre del 2024, previa convocatoria de la presidenta del Gad parroquial Rural de Noboa, asistí y participé en la sesión ordinaria citada para tal efecto.

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnobia@hotmail.com **Fono:** 052545073 **Cel:** 0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnobia.gob.ec



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

- Durante los días 31 de octubre al 4 de noviembre del 2024 por decreto del Gobierno actual se fijó el Feriado Nacional.
- El 5 de noviembre del 2024, asistí a la escuela del productor, para realizar prácticas de activación y multiplicación de microorganismos naturales que serán empleados en la producción y siembra del cacao, cuya responsable del proyecto productivo es la Ingeniera Eva Alarcón técnica de la prefectura de Manabí.
- El 7 de noviembre del 2024, acompañamiento en el recorrido en conjunto con el economista Leonardo Orlando Prefecto de Manabí, en varias parroquias rurales del Cantón Jipijapa y conversatorios con varias comunidades campesinas, incluidas la comunidad el Encuentro y Santa Lucía de la parroquia Noboa del Cantón 24 de Mayo relacionado a la construcción y mejoramiento de la vía Paján - el Encuentro.
- El 12 de noviembre del 2024, asistencia a la Escuela del Productor, para seguir con las prácticas de producción y multiplicación de abono orgánico que serán utilizados en la siembra del cacao.

9.- Resoluciones tomadas.

- CONOCIMIENTO SOBRE EL PROCESO DEL CONVENIO TRIPARTITO DEL MEJORAMIENTO DE LA VÍA DE 2.9 KM DE LAS COMUNIDADES SAN JOSÉ AFUERA Y EL CONGO ENTRE LA PREFECTURA DE MANABÍ, GOBIERNO PARROQUIAL RURAL LA UNIÓN DEL CANTÓN JIPIJAPA Y EL GOBIERNO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DEL CANTÓN 24 DE MAYO, DONDE SE SOLICITÓ LA CONSTRUCCIÓN DE LAS VÍAS MENCIONADAS. ADJUDICADO Y EN PROCESO DE EJECUCIÓN.

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.



**GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO
PARROQUIAL RURAL DE NOBOA
DESARROLLO Y BIENESTAR
NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI**

- DAR A CONOCER EN SEGUNDA INSTANCIA SOBRE LA REFORMA DEL PRESUPUESTO 2024 DE ACUERDO CON LA RESOLUCIÓN 2024-007 EMITIDO CON FECHA 11 DE MARZO DEL 2024 Y EL ACUERDO 029-2024 EMITIDO CON FECHA 18 DE JUNIO DEL 2024, DONDE HUBO EL AUMENTO DEL ABONO DE \$10.087,71 DÓLARES AMERICANOS.

10.- Clausura de la reunión.

Siendo las 11:53 am minutos se dio por terminado la sesión.

Lic. Mayra Francisca Suárez Baque
**PRESIDENTA DEL GAD
PARROQUIAL RURAL DE NOBOA**

Econ. Mariela Baque Tomalá
**SECRETARIA/TESORERA DEL GAD
PARROQUIAL RURAL DE NOBOA**

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnoboa@hotmail.com **Fono:** 052545073 **Cel:** 0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnoboa.gob.ec